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3月 19日，市南区副区长管伟
在做客《行风在线》时表示，沉寂多年
的百丽广场有望明年恢复营业。
作为昔日前海一线的时尚购物

场所，百丽广场自2016年前后开始
落寞后，一直牵动着青岛市民的心，
百丽复业的呼声一直很高，但由于历
史纠纷等问题，百丽广场就像沉入大
海的石头一样，一直归于沉寂。对于
有望明年复业，有市民表示，“肯定很
期待，以前每个月都要来逛街，这里
有很多美好回忆。”

百丽广场有望明年底恢复营业
东区空荡荡，西区勉强经营，沉寂数年的百丽广场二季度迎来论证会

3月 19日，记者探访发现，目前
百丽广场顾客稀少。

东区大门紧闭
西区勉强经营
百丽广场位于青岛市市南区澳门路

88号，坐拥青岛奥帆中心“一线海景”，
曾是青岛商圈最具人气的高档商场和旅
游休闲区，后因开发商资金链断裂而停
业闲置，一直持续到现在。
3月19日下午2时许，记者来到百

丽广场，现场顾客很少，记者只遇到两位
在门口候车的女士。
百丽广场东区商场大门紧闭，透过

玻璃门向里看，商场内虽然空荡荡的，但
依然保持得相对整洁。
与东区空无一人不同，百丽广场西

区还保留着较多商户。进入西区，一家商
户正在装修，店主介绍要为后续再开业
做准备。
街区内，两位男士正在聊天，记者上

前了解情况得知，他们是这里的店主，身
后的服装店和理发店就是他们的店面。
据服装店主介绍，他是2016年入驻

百丽广场西区的，那时百丽广场的客人
已经很少。“到2019年电影院关闭后，
2020年就彻底没什么客户了。能一直能
坚持到现在，有两个原因，其一，一楼位
置较好，旅游旺季时这里还是会有较多
顾客；其二，相比于百丽鼎盛时期，此时
的房租是之前的一半。所以，我们还是能
勉强维持经营的。”该店主说。
为了能更好地生存，店主们积极寻

求出路。理发店主介绍，他的办法就是专
注老顾客和多元化经营。2012年就入驻
百丽广场的他，积累了许多老顾客，所以
这些老顾客也成了他重要客源。他的理
发店店面较大，有 200多平米，占据两
层，一楼面积小以前是吧台，理发主要在
二楼。现在为了能维持经营，他将30平
的一楼开辟成烟酒行，专营中高端烟酒。
记者上到二楼，二楼视野开阔，一位女士
正在做头发，两位理发师正在为其服务。
当天下午3时许，记者走在百丽广

场西区街区，几乎见不到游客，有的店面
虽然开门迎客，但店主也在百无聊赖地
玩着手机，有的店面即使装修完好也大
门紧闭，有的店铺则贴着“店铺出租”。
该两位店主介绍，目前百丽广场西

区一楼约有40%店面空置，二楼、三楼
分别是50%和60%，当前经营的业态以

餐饮、美业、服装为主。

百丽广场几经波折
以物抵债顺利结案
百丽广场改造工程经历了几多波

折，记者了解到，这主要与存在历史纠
纷、周边趋于饱和的商业体等因素有
关。
百丽广场位于沿海一线，优美的环

境、时尚的街区，使得这里曾是白领们
热衷的逛街打卡地，但随着2015年左
右周边更多商业综合体的集聚，经营业

态较为单一的百丽广场优势被逐渐削
弱，商户们也在租期到期后纷纷撤出。
自2018年起百丽广场大面积停用，

商圈出现漏水、设备老化等情况。据理发
店主介绍，目前这些问题依然存在。“如
果要重新启用，光装修估计就需要小一
年。”
2022年11月，百丽广场东区以起

拍价8 . 88亿元出现在拍卖平台，引发数
万人关注，但后因无人出价而流拍。
由于百丽广场承载了许多青岛人的

时尚记忆，且属于城市更新和城市建设
重点项目，所以其社会关注度很高。为了

更好推进项目进展，司法力量开始介入
其中。
2023年3月，青岛市中级人民法院

发布青岛法院“蓝色风暴”春雷之服务保
障城市更新和城市建设十大执行典型案
例，百丽广场项目位列其中，项目为青岛
某商业物业管理有限公司与青岛某房地
产开发有限公司借款合同纠纷执行案，
司法拍卖推进百丽广场以房抵债。
据了解，案件进入执行程序后，青岛

中院、市南法院两级法院加大执行力度，
推行标准化法拍，针对案外人滥用执行
异议阻扰执行进展问题，启动执行异议
程序，启动对百丽广场东区的评估拍卖
程序，一拍流拍后，该案以物抵债顺利结
案。据当时的报道介绍，当时“百丽广场
项目”已进入复工程序，闲置4年的商业
楼盘重获新生。

预计明年年底前
重新恢复营业
经历了前期一系列准备工作，在3

月19日的《行风在线》上，市南区副区长
管伟介绍，经过近两年持续工作，百丽广
场的这些历史问题已经基本化解，相关
业主正在进行产业策划、招商策划，大约
在今年二季度会举行项目论证会。方案
如果通过，将会同步开启装修、招商等工
作。预计明年年底前，百丽广场会面向市
民复业。
“整体定位依然与奥帆时尚圈的风
格相搭配，相信会让大家眼前一亮。”管
伟说。
对于当天市南区副区长介绍的百

丽广场有望明年开业这一说法，记者在
现场咨询了候车的两位女士，“肯定很
期待，以前每个月都要来逛街，这里有
很多美好回忆。”而业主们则表示，既
充满期待又有些担忧，“如果重新开业
可能会吸引更多顾客带来营业额增加，
但由此是否会带来租金上涨，这让我们
很担忧。”
他们介绍，去年，也是三月份，曾有

消息称，当时盘活百丽广场所面临的阻
碍基本全部解决，有望去年开始动工。
“但是好像没怎么开工，所以此次计划也
要等真正开工时再看结果。”服装店主
说。

百丽
广场东区
商场大门
紧闭。

百丽
广场西区
一家店铺
正在装修。
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